
議席番号

議員氏名

①
　住宅新築補助金交付要綱・空き家バンク登録促進事業補助金交付要綱・住宅
リフォーム補助金の共通の目的及び補助金等の内容について伺います。

②
　台風１３号の大雨による町道・農道等の災害復旧工事の契約に基づく業者へ
の振り分け、請負額、工事内容について伺います。

③
　日吉小学校区の令和４年度の出生数は４人だが、日吉小学校の在り方につい
てどのように考えているか伺います。

④
　ハラスメントの防止・相談等に執行部はどのような対策・体制を取っている
か伺います。

① 　避難所のWi-Fi環境の整備状況について伺いたい。

② 　庁舎内のWi-Fi環境について伺いたい。

　高齢者やその他で、お困りごとを抱えている住民の皆様が少しでも生活の手
助けが必要となった時に役立つものとして、食料品の配達や介護保険外で使え
るサービス、医療機関や薬局などの内容または連絡先などを掲載した情報誌を
提案するが見解を伺いたい。

①
　子育て世代包括支援センター「ながらっ子」が設置されて３年目を迎えよう
としていますが現状を伺いたい。

② 　産後ケア事業について伺いたい。

③ 　育休退園について伺いたい。

④ 　子ども家庭センター設置に向けて町の計画を伺いたい。

①
　下記公共施設の蛍光灯使用割合を伺う。
　イ）役場庁舎　ロ）こども園　ハ）長柄小・日吉小・長柄中の各学校　ニ）
防犯灯

② 　蛍光灯からLED照明に変更する予定はあるのか、現在行っているか伺う。

③ 　予定はある及び行っている場合のスケジュールを伺う。

④
　予定はある及び行っている場合、どのような交換方法か伺う（球と器具一体
型か、球のみか）

① 　各年の寄付の使用可能であった金額を伺う。

②
　各年の活用希望先メニューに使用した金額を伺う。（町長におまかせから国
際交流事業まで８メニュー）

3

２．ふるさと納税の寄付金の利用について（令和元年から令和４年まで）

１．蛍光灯照明器具及び蛍光灯の製造禁止の対応について
１１番

三枝新一
議員

(一問一答
方式)

一般質問要旨

●令和５年第４回定例会（令和５年１２月７日、８日開催）

番
号 質問の要旨

1

１．Wi-Fi環境について

３．妊娠期から産後、育児まで切れ目ない支援について

2

１０番

本吉敏子
議員

(一問一答
方式)

７番

鶴岡喜豊
議員

(一問一答
方式)

２．あんしん生活情報誌について



③
　高齢者の外出時の移動手段の「自家用有償旅客運送」に使用する考えがある
か伺う。

①
　IT稲作農業は、機械導入等に多額な資金が必要となるが、その事に対しどの
ような考えを持っているのか伺う。

②
　IT稲作農業により農作機械の新規導入は不可欠と思うが、現状の耕作規模に
合っているか伺う。（現状の耕作規模は２〜３反／枚）

③
　IT稲作農業に適さない中小稲作農業従事者に対し補助等は考えているか伺
う。

１． 町民の利便性と町の活性化について

○
　町では、３月の定例会で優良企業の誘致について質問した際に、様々な公共
体や企業体と情報の共有を図り、積極的に誘致に取り組んでゆく、という話で
あったが、現在の状況についてお伺いしたい。

○
　スーパーの誘致が実現できれば、町内で買い物の用が足り、交通の不便にも
対応できるのではないか、また町の活性化と経済効果も期待できると考えるが
いかがか。

２． 町内の河川整備について

　先般、９月８日の豪雨では道路の冠水等により数か所が通行止めとなり危険
な状態となりました。今後もこのような豪雨等による被害を軽減していく重要
な対策として河川の整備が急務ではないかと考えますが町の考えはいかがかお
伺いしたい。

①
　我が町も、農家の高齢化や後継者不足により農業全体が縮小傾向にあるが、
行政としてはこの危機的な状況に対し危機感を持っているのか、また、長柄町
の産業として農業の位置づけをどの様に考えているのかお聞きしたい。

②
　稲作の作付け面積及び休耕田、遊休農地の割合はどの様になっているか、こ
こ数年の割合をお聞きしたい。又、休耕田、遊休農地等の再利用はどう考えて
いるかお聞きしたい。

③
　長柄の美味しい米を衰退させない手段として、新しい、時代に合った先端技
術等を取り入れる事は考えているかお聞きしたい。

④ 　農業担い手不足解消の取り組みについてお聞きしたい。

１０．町役場の住民対応に関して

２番

宮坂
陽一郎
議員

(一問一答
方式)

4

３番
佐久間
繁英
議員

（一問一答
方式）

5

長柄町の農業の将来・展望について

6

５番
髙橋
智恵子
議員

(一問一答
方式)

3

１．災害時の対応等について

３．農業政策に関して

７．環境行政に関して

９．校医等の業務内容に関して

３．IT稲作農業について

１１番

三枝新一
議員

(一問一答
方式)

２．第５次総合計画の見直しに関して

４．旧水上小の工事進捗状況に関して

５．福祉行政に関して

６．議会議事録の公開に関して

８．スクールバスに関して



⑤
　現在、グリーンツーリズムの様々な農業体験が好評を得ているが、更に色々
な体験の機会を増やす上で問題点はどの様な事が考えられるかお聞きしたい。

① 　観光協会の年間計画をお聞きしたい。

②
　町の商工観光を発展させるために専従係（もしくは課）の設置についてどの
様に考えるかお聞きしたい。

①
　児童、生徒に地元愛を育むために、長柄町の現状（少子高齢化・農業の実
状・その他問題点等）を学校教育としてどう捉えているかお聞きしたい。

②
　昨今、道徳教育に重きを置く中、教師の個人的思想・考え方が影響し兼ねな
いことへの心配はないか、配慮等はしているかお聞きしたい。

① 　千葉エコ農業を町が中心となり推し進められないか。

② 　長柄町の農業にはビニルハウス等による施設栽培が少なすぎる事について

③ 　栗の生産普及について

１．長柄町の農業の在り方について

２．エアコンの取付のない自治会集会所に対して、酷暑の中、介護予防推進活動がで
きなかったり、又、避難所としても使われる自治会集会所へ希望によりエアコンの取
付時に補助をしていただけないか伺います。

６番
岡部弘安
議員

(一問一答
方式)7

6

５番
髙橋
智恵子
議員

(一問一答
方式)

観光協会の取り組みについて

学校教育の取り組みについて


